

Fachschaftstreffen der Sinologie am 24.07.2025

Anwesende: Irina Vinnitska, Hasan Rasidov, Veronica Ludwiczak, Mario Marcon, Silian Bozkurt, Theresia Erben, Raphaela Oehler, Paula Engelbach, Mira Gröner, Kris Nordmann, Fritz Beck, Husein Rasidov

Protokoll: Mira Gröner

Beginn: 18:03

Tagessordnung:

1. Post
2. StuRa
3. Fachrat
4. Shan
5. Frau Senz
6. Erstwoche
7. Ethno-Filmfestival
8. Semesterrückblick (Tandem, QSM, etc.)
9. Sonstiges

Punkt 1: Post

- keine

Punkt 2: StuRa

- Für die Sino nichts relevantes
- Diverse Positionierungen
- Mensaumfrage, die etwas polarisierend ist, Kritik von unserer Seite

Punkt 3: Fachrat

- zu QAmpeL noch nichts, normale Evaluation war in Ordnung
- Nachfolge der Sprachlehrer: Frau Chien Juoping oder Frau Cheng?
- Koreanistik ist vom Senat beschlossen, zum Wintersemester kann man sich dazu einschreiben/umschreiben (fürs erste nur 25 pro Jahrgang, es gibt noch keine Professur)
- Tingli Oberstufe soll besser funktionieren (war zu schwer, vor allem während Corona)
→ nächstes Mal beim Fachrat vielleicht ansprechen, dass zu wenig Kurzzeichen/VRC Kurse angeboten werden (es wird immer betont, dass beides gelernt wird)
→ Punkt für Gespräch mit Frau Mittler (Sorgen äußern über gewisse Tendenzen in dieser Hinsicht)
- Frau Münning hat ihre Umfrage zu KI vorgestellt

Punkt 4: Shan

- Ehemaligenfeier am Wochenende

- Morgen Vollversammlung für die Wahl des nächsten Vorstands, braucht einen Moderator der nicht im Vorstand ist, morgen 19 Uhr (Fritz)

Punkt 5: Frau Senz

- Veranstaltung für Studis die ins Ausland gehen: Verabschiedung und Rückkehr – unsere Gedanken dazu – für die Verabschiedung ist es zu spät
- Rückkehrer in der ersten Semesterwoche (13. – 18.10.) begrüßen – unser Vorschlag? Rede halten, Snacks (von Shan?), Karaoke-Abend, Dienstag 14.10. nach der Semestereinführung: 15-16:00, nicht zu lange Pause, Raum 05 morgen buchen

Punkt 6: Erstwoche

- Erste Septemberwoche (01.-07.09.) Fachschaftstreffen für die Planung
- Herrn Sehnal fragen um die Master-Studis zu kontaktieren
- Weitere Vorschläge (zusätzlich zu denen im Protokoll vom 02.07.): Ersti-Frühstück, Stadtführung, bei anderen Fachschaften inspirieren

Punkt 7: Ethno-Filmfestival

- Filmvorschläge gehen an Husein
- Irgendwann werden noch Aushilfen gebraucht

Punkt 8: Semesterrückblick

- Gute strukturelle Veränderungen: Verantwortungen besser verteilt, Gespräche mit den Profs
- Zukunft: mehr festhalten und ordnen für future reference – in der Cloud oder analog
- Die Sache mit Unschuld war zu viel Aufwand für eine Person – QSM-Projekte in Zukunft auf mehr Leute aufteilen → Protokoll zum Ablauf for future reference kommt noch
- Klare Verantwortung des Fachschaftsrats hat gut funktioniert, Strukturiertheit der Sitzungen besser
- Tandemabende waren jedes Mal wenig Leute, man muss überlegen ob man wieder einen großen machen will → food for thought
- In den Sitzungen beim Punkt bleiben – muss noch besser werden
- Schwierig wird es nochmal nächstes Semester wenn sich die Aufstellung wieder ändert
- Stimmungsbild nächstes Semester wieder einmal im Monat Tandemabend: 6 dafür, 4 Enthaltungen, 1 dagegen
- Vielleicht besser zweimal im Semester, und nicht unbedingt die Regel umsetzen, dass jeder Fachschaftsrat einen organisieren muss
- Mitte Dezember Tandemabend? Auch da wir keine Weihnachtsfeier mehr machen → weitere Planung Tandemabend verschieben

Punkt 9: Sonstiges

- Was war mit der chinesischen Valentinstagsfeier? – wieder aufgreifen
- IKO Kleidertausch wieder am 16.10. auch in der Sino bewerben

- Nächstes Semester schon ab Oktober über den Budgetplan reden
- IKO möchte vielleicht Lothar von Falkenhausen einladen
- Beim Finanzreferat hat Hasan keinen angetroffen, wenn das mit den Propbüchern noch bis nächstes Semester passieren sollen, müssen wir diese noch schnell kontaktieren, und wir bräuchten noch einen Finanzbeschluss

Ende: 19:49